

Comunicado de prensa

Offenburg, 4 de enero de 2021

Producciones mediáticas sobre el cambio climático y la Agenda 2030



El coordinador del proyecto Heinz-Dieter Ritzau (primero desde la izquierda) y el profesor Heiner Behring (segundo desde la derecha) durante la primera cooperación con la Universidad Veritas en San José en Costa Rica en 2012.

Nueva cooperación universitaria entre la Facultad de Medios de la Universidad de Ciencias Aplicadas de Offenburg y universidades de Costa Rica y Panamá financiada por la Baden-Württemberg Stiftung con un importe de 132.000 euros.

Los temas principales se centran en las producciones de los medios de comunicación sobre el cambio climático y la Agenda 2030

Prof. Dr. Heiner Behring está encantado con el proyecto que comenzó en noviembre de 2020. La "Alianza Universitaria Costarricense-Panameña-Alemana para el Desarrollo de Medios en una Sociedad de Aprendizaje Permanente" es un proyecto en el marco del programa de becas *Baden-Württemberg-STIPENDIUM para estudiantes universitarios – BWS plus*, programa de la Baden-Württemberg Stiftung. El proyecto se financiará a lo largo de tres años con un importe de 132.000 euros y los temas principales se centran en las producciones de los medios de comunicación sobre el cambio climático y la Agenda 2030 con los 17 objetivos de sostenibilidad de las Naciones Unidas. En este proyecto, la Universidad de Offenburg trabajará junto a cuatro universidades de Costa Rica y dos de Panamá. En Costa Rica serán, la Universidad de Costa Rica (UCR), la Universidad Estatal a Distancia (UNED), la Universidad Técnica Nacional (UTN) y la Universidad Federada Judas Tadeo. En Panamá serán la Universidad del Arte GANEXA y el Grupo Experimental de Cine Universitario de la Universidad de Panamá (UP).

"La pandemia por el coronavirus tiene al mundo en suspenso, pero el verdadero y gran reto del presente y del futuro es el cambio climático", dice el director del proyecto Heiner Behring. "En este proyecto de cooperación con Costa Rica y Panamá, nos gustaría generar un desarrollo mediático conjunto, con películas producidas en cooperación para crear conciencia de que el cambio climático no es un problema local, sino que amenaza el sustento de las personas en todo el mundo". En cuatro talleres e intercambios estudiantiles de tres meses entre las universidades participantes, se aprenderán las condiciones y estructuras locales. Los grupos de trabajo transfronterizos abordarán los efectos del cambio climático y el logro de los 17 objetivos de sostenibilidad en ambos continentes en proyectos audiovisuales: el cambio climático es "EL" desafío del siglo XXI:

El objetivo de los proyectos mediáticos es explicar a un público amplio las causas y consecuencias de los problemas del cambio climático específicos de cada país y aclararlos en un contexto global.

En el contexto del proyecto *BWS Plus*, correspondiente a los proyectos mediáticos, se abordan las estructuras de formación como también los desarrollos tecnológicos y sociales en los países participantes. Por ejemplo, se deberá verificar en qué forma la Universidad de Offenburg puede apoyar los esfuerzos en Costa Rica y Panamá para introducir la formación profesional dual en dichos países. Otro objetivo del proyecto es apoyar la participación de producciones cinematográficas en los festivales de cine de los respectivos países. Por ejemplo, los "SHORTS" (festival de "Cortos") se ampliará para incluir películas de esta cooperación europeo-centroamericana y se dará una especial atención, desde la región trinacional del Alto Rin, a las producciones cinematográficas de estudiantes de Costa Rica y Panamá. La duración del proyecto de tres años permite sentar bases sólidas para conocimientos mutuales y asociaciones a largo plazo con estas universidades en Costa Rica y Panamá.

La gestión del proyecto recae en el Prof. Dr. Heiner Behring, quien además de su actividad docente en la facultad de medios ha realizado numerosos proyectos cinematográficos, principalmente documentales, y conoce personalmente Costa Rica y a directores de cine que trabajan allí. Como director del festival trinacional de cine estudiantil "SHORTS", Heiner Behring se esfuerza en apoyar a los jóvenes cineastas en su camino y les ofrece un foro donde pueden intercambiar y dialogar en el festival de cine. El proyecto está coordinado por Dipl.-Wirt.-Ing. Heinz-Dieter Ritzau. Él ha estado activo en Centroamérica regularmente durante más de diez años y organizó en el 2011 el primer festival de cine costarricense en Alemania. Ritzau es el vicepresidente de Freundeskreis Alajuela-Lahr e.V. y participa activamente en la asociación climática municipal y la asociación de sostenibilidad entre las ciudades hermanas de Alajuela y Lahr. Heinz-Dieter Ritzau, con sus muy buenos contactos en Costa Rica y Panamá, ha brindado en repetidas ocasiones a directores de estos países la oportunidad de presentar sus películas personalmente en Baden-Württemberg y especialmente en la Universidad de Ciencias Aplicadas de Offenburg.

Sobre el Baden-Württemberg-STIPENDIUM

El *Baden-Württemberg-STIPENDIUM* es una beca que promueve el intercambio internacional de estudiantes cualificados y jóvenes profesionales. Desde 2001, más de 25.000 jóvenes de Baden-Württemberg han podido adquirir experiencia en el extranjero mientras que los jóvenes del extranjero han podido pasar algún tiempo en Baden-Württemberg. Cada año se otorgan alrededor de 1.500 becas como parte del *Baden-Württemberg-STIPENDIUM*.

www.bw-stipendium.de

El programa Baden-Württemberg-STIPENDIUM para estudiantes universitarios - BWS plus

Con el programa *BWS plus*, la Baden-Württemberg Stiftung apoya la cooperación innovadora entre universidades y otras instituciones internacionales. El programa, dotado con unos 1,2 millones de euros anuales, se licita desde 2011. Desde entonces, más de 90 proyectos *BWS plus* han recibido apoyo.

La Baden-Württemberg Stiftung

La Baden-Württemberg Stiftung tiene como objetivo mantener un Baden-Württemberg animado y digno de vivir. Allana el camino para la investigación de vanguardia, una amplia gama de medidas educativas y una interacción responsable con nuestros prójimos. La Baden-Württemberg Stiftung es una de las fundaciones operativas más grandes de Alemania. Es la única que invierte de forma exclusiva y no partidista en el futuro de Baden-Württemberg y, por tanto, en el futuro de sus ciudadanos.

www.bwstiftung.de



Ein Programm der

